

<b>Sitzung/Gremium</b>	<b>am:</b>	
Jugendhilfeausschuss	<b>03.11.2020</b>	<b>öffentlich</b>
Kreisausschuss des Landkreises Friesland	<b>11.11.2020</b>	<b>nicht öffentlich</b>

**Bezeichnung des Beratungsgegenstandes:  
Finanzielle Unterstützung des Bauvorhabens (Geräteraum) des  
TuS Glarum e.V. durch das Jugendparlament Friesland**

**Beschlussvorschlag:**

Das Gremium genehmigt den Antrag des Jugendparlaments Friesland auf finanzielle Unterstützung des Bauvorhabens des TuS Glarum e.V.

Finanzielle Auswirkungen: <input checked="" type="checkbox"/> Ja <input type="checkbox"/> Nein						
Gesamtkosten der Maßnahmen (ohne Folgekosten)	Direkte jährliche Folgekosten	Finanzierung: Eigenanteil		objektbezogene Einnahmen	Sonstige einmalige oder jährliche laufende Haushaltsauswirkungen	
3500,00 €		3500,00 €				
Erfolgte Veranschlagung: <input checked="" type="checkbox"/> ja, mit 3500,00 € <input type="checkbox"/> Nein						
im <input checked="" type="checkbox"/> Ergebnishaushalt <input type="checkbox"/> Finanzhaushalt Produkt- bzw. Investitionsobjekt:						
Vorlage betrifft die demografische Entwicklung: <input type="checkbox"/> ja <input checked="" type="checkbox"/> nein Falls ja, in welcher Art:			Vorlage betrifft klimarelevante Maßnahmen: <input type="checkbox"/> ja <input checked="" type="checkbox"/> nein Falls ja, in welcher Art:			
Vorlage bezieht sich auf	MEZ Nr. 1 Titel: Gute Rahmenbedingungen für alle Generationen		HSP Nr. 1.6 Titel: Ausbau und Unterstützung der Beteiligungsmöglichkeiten und Gestaltungsräume für junge Menschen			
A. Herzog Sachbearbeiterin		B. Renken Fachbereichsleiterin		Sichtvermerke: Dezernentin                      Kämmerei                      Landrat		
<b>Abstimmungsergebnis:</b>						
<b>Fachausschuss</b>	einstimmig	Ja:	Nein:	Enth.:	Kts. gen.:	abw. Beschl.
<b>Kreisausschuss</b>	einstimmig	Ja:	Nein:	Enth.:	Kts. gen.:	abw. Beschl.
<b>Kreistag</b>	einstimmig	Ja:	Nein:	Enth.:	Kts. gen.:	abw. Beschl.

### **Begründung:**

Das Jugendparlament Friesland möchte, nach einstimmiger Abstimmung, den Bau eines Geräteraumes des Turn- und Sportverein Glarum (TuS Glarum e.V.) mit einem Betrag von 3.500€ unterstützen.

Der TuS Glarum e.V. gehört zu den erfolgreichen Turnvereinen der Region und ist vor allem für das Leistungsturnen bekannt. Eines der vier Wettkampfgeräte des Turnens ist der Schwebebalken. Gemäß den Grundrissentwürfen des Geräteraumes der Stadt Schortens, hätte der Schwebebalken im neuen Geräteraum aufgrund seiner Maße nicht abgestellt werden können.

Ein Training ohne dieses Gerät würde nicht nur das reguläre Training deutlich einschränken, sondern dem Verein auch das Wettkampfturnen verbieten. Turner\*innen machen einen extrem hohen Anteil der Vereinsmitglieder aus und sind daher essentiell für das Fortbestehen des TuS Glarum e.V. und seiner aktiven Jugendarbeit.

Jugendarbeit zu fördern und zu schützen ist ein Grundsatz der Arbeit des Jugendparlaments Friesland. Zudem möchte das Jugendparlament auch weiterhin zum Bestehen eines vielfältigen Sport- und Vereinsangebotes beitragen.

Nach langen Verhandlungen mit dem TuS Glarum e.V. erklärte sich die Stadt Schortens bereit, einen Geräteraum zu errichten, in dem auch der Schwebebalken Platz findet. Beim Bau dieses Geräteraumes trägt der Verein jedoch einen Eigenanteil von 12.000€. Der Verein kann diese Summe nicht aus eigenen Mitteln begleichen, so dass Spendenaufrufe getätigt wurden und unterschiedliche Fördermittel in Betracht gezogen wurden.

Durch die Corona-Wirtschaftskrise konnte der Verein bislang 3.000€ Spenden sammeln, welche zum großen Teil aus privater Kasse stammen. Der Vorstandsvorsitzende des TuS Glarum e.V., Herr Milter, hat sich auch an das Jugendparlament gewandt und Unterstützung erfragt.

Die Mitglieder des Jugendparlaments kamen zum Entschluss, dass der Geräteraum für den TuS Glarum e.V. von essentieller Bedeutung ist. Sie möchten einen Teil der Summe übernehmen und den Verein mit 3.500€ unterstützen.

Dieses Projekt soll, so der Wunsch des Jugendparlaments Friesland, künftig andere Vereine dazu animieren, sich mit Ihren Anliegen ebenfalls an das Jugendparlament zu wenden, denn der TuS Glarum e.V. war bis jetzt der einzige Antragsteller dieser Form.